

# Educación permite a las comunidades abaratar el máster público un 30% - elEconomista.es - 27/04/2017

## Educación permite a las comunidades abaratar el máster público un 30%

El Gobierno sigue desmantelando la LOMCE y da marcha atrás a los altos precios de tasas de matriculación para postgrados. Desde que se implantó en 2012, las tarifas medias de estos programas se han incrementado un 75%

N. García MADRID.

El Ministerio de Educación, con esta nueva legislación, anunció que sería un interlocutor de consenso y que escucharía a toda la comunidad educativa, incluso diciendo adiós a su LOMCE. Primero fue dejar sin efecto las reválidas, la nueva selectividad. Después, la semana pasada, cedió a que a los alumnos obtengan el título de la ESO sin aprobar con un cinco como mínimo la etapa y puedan pasar a 1º de Bachillerato con dos asignaturas suspensas (mientras no sean Lengua y Matemáticas). Ahora, el ministro Méndez de Vigo deja a las comunidades (que tienen la competencia de fijar los precios junto con sus universidades) igualar los precios de los másteres no habilitantes al de los habilitantes (abogado, ingeniero o profesor) y los grados. Una petición de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) y estudiantes, desde que se implantó el decreto. El presidente de la CRUE, Segundo Piriz, ha pedido en estos días bajar las tasas y homogeneizarlas, para evitar que haya comunidades en las que cueste hasta tres veces más estudiar.

Esta medida significa que el Gobierno (quien fija la horquilla de las matriculas) da marcha atrás al decreto que más polémica suscitó en 2012, puesto que permitía el aumento de las tasas, acompañado de una reducción de la cuantía de becas, hasta casi 2015.

### El Gobierno fija la horquilla

El proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2017, que destina a Educación 2.525 millones de euros, un 1,7 por ciento más que el año anterior, contempla una reducción en la horquilla de tasas de matriculación para los másteres no habilitantes por la parte inferior, que pasa del 40 al 15 por ciento (similar al de los habilitantes que tienen una horquilla entre el 15-25 por ciento y al de los grados que tienen la misma horquilla).

Según el Ministerio de Educación, el ahorro medio podría ser de 714 euros (30 por ciento), si se opta por reducir la horquilla al mínimo (15 por ciento).

Cuando se aprobó ese decreto en 2012, los alumnos empezaron a pagar de media hasta 540 euros más por curso, tanto de grado como de postgrado, (entre un 15 y un 25 por ciento más dependiendo de la re-

### Precio del crédito matriculado en másteres no habilitantes

Curso 2016-2017

CCAA	1ª MATRICULA	2ª MATRICULA	3ª MATRICULA	4ª MATRICULA Y SUCEVAS
Andalucía	29,57	48,05	48,05	48,05
Aragón	37,40	60,76	60,76	60,76
Asturia	36,25	71,11	104,25	104,25
Baleares	33,34	54,17	54,17	54,17
Canarias	34,56	71,18	71,18	71,18
Cantabria	46,95	76,30	76,30	76,30
Castilla La Mancha	18,87	37,73	37,73	37,73
Castilla y León	41,58	76,21	76,21	76,21
Cataluña	65,87	107,04	115,27	123,51
C. Valenciana	46,20	68,25	68,25	68,25
Extremadura	41,13	66,85	66,85	66,85
Galicia	31,36	38,54	38,54	38,54
Madrid	52,65	84,07	84,07	84,07
Murcia	46,97	76,37	88,12	88,12
Navarra	44,32	72,01	72,01	72,01
Pais Vasco	35,72	52,75	68,58	-
La Rioja	48,81	79,32	79,32	79,32
UNED	51,52	83,20	90,88	96,00

Fuente: Ministerio de Educación.

elEconomista

gión para los habilitantes y un 40 y un 50 por ciento para los no habilitantes).

### De los más caros de Europa

Los precios de los másteres en España se sitúan entre los más caros de Europa. Matricularse en un máster oficial de una universidad pública en 2012 costaba 1.800 euros y, a partir del curso 2012-2013, costa-

EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN CALCULA QUE EN ESPAÑA UN 20% DE LOS ESTUDIANTES CURSA UN MÁSTER

ba cerca de 2.700 euros. Es decir, que el precio se ha duplicado y casi triplicado en algunas regiones, provocando que el postgrado sea más alto que el grado, una anomalía que no es lo habitual, según desvela un estudio comparativo entre 37 países realizado por CCOO. Cataluña (donde el precio del crédito es de 65,87 euros) y Madrid (el precio del crédito es de 52,65 euros) se han convertido en las comunidades que tienen los precios medios

### Presupuesto educativo: 2.525 millones de euros, un 1,7 % más

El Presupuesto General para Educación ha sido muy criticado por los portavoces parlamentarios en la Comisión de Educación por ser "insuficiente" y alejado de la media de los países de la Unión Europea en cuanto al porcentaje dedicado al PIB. El secretario de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Marcial Marín, ha indicado que la pirámide de alumnos en edad de estudiar ha bajado y presenta un porcentaje inferior a Europa. Ha añadido que se mire la inversión por alumno (6.790 euros al año). Asimismo, la oposición también critica la eliminación de la partida de Educación Especial, el carácter "asistencial" del primer ciclo de Educación Infantil o la reducción de los fondos para la formación del profesorado. Por otro lado,

Marín se ha enorgullecido de la partida para becas, que abarcan el 65 por ciento de ese presupuesto, alcanzando los 1.523 millones, 20 millones más que en 2016. La LOMCE también está financiada, este año será el último, y se han reservado 344,38 millones, especialmente para nuevo profesorado. Además, crece la inversión en cooperación exterior, los programas de enseñanzas universitarias y el programa de artísticas. Por otro lado, con este presupuesto se duplica la inversión para la compra de libros texto y material didáctico, con 50 millones. Se hace una apuesta por la formación y la movilidad del profesorado (115 millones) y se aumenta la cantidad para el aprendizaje de lenguas extranjeras, que alcanza en 2017 los 193 millones.

más altos de todo el país, aún habiendo congelado las tasas en la capital para este curso. La media del crédito para los no habilitantes cues-

ta 39,12 euros (2.367 euros para un máster estándar de 60 créditos). En el caso de ser habilitante, 1.633 euros (con 27,33 euros el crédito).

Además, España ocupa el octavo lugar según su alto precio, por detrás de Grecia, Hungría, Irlanda, Letonia, Lituania, Reino Unido y Rumania. Según estimaciones del Ministerio de Educación, un 20 por ciento de los estudiantes españoles cursa un máster. No obstante, este porcentaje ha crecido en los últimos cinco años, principalmente por la necesidad de mejorar la cualificación profesional y así adaptarse al mercado laboral y la globalización.

En el curso 2015/2016, los estudiantes matriculados en un máster fueron 166.908, con un porcentaje de extranjeros del 19,24 por ciento. Las universidades públicas tuvieron 114.198 matriculas y en las no presenciales 9.533. Las privadas, 52.714; y las no presenciales de esta categoría, 22.779.

CATALUÑA ES LA COMUNIDAD QUE TIENE EL PRECIO DEL CRÉDITO DE MÁSTER MÁS CARO DE ESPAÑA, 65,87 EUROS

En el curso anterior, 2014/2015, hubo 75.097 egresados (que terminaron su programa de postgrado), con un 18,31 por ciento de extranjeros.

Si se atiende a los datos de matriculación de 2015/2016, el ahorro para los alumnos en cómputo global y la carestía para las universidades públicas sería de 119.172,312 millones de euros, si todas las regiones bajaran su horquilla de tasas un 30 por ciento (media establecida por Educación).

### La oposición descontenta

En general, los Presupuestos han desatado las críticas de la oposición. Javier Sánchez, de Podemos, ha criticado que estas cifras (2.525 millones de euros) "están 600 millones de euros por debajo de 2010, cuando se dedicaron 3.100 millones de euros". Por su parte, Manuel Cruz, del PSOE, ha calificado las Cuentas de "amenaza para el sistema público de enseñanza".

Por último, el secretario de Estado de Educación, FP y Universidades, Marcial Marín, abogó también ayer, en la presentación de los Presupuestos, por lograr "en el más corto plazo posible" una ley educativa que dure 15 o 20 años.